
MINUTA DA ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA1
HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO RIO MUCURI - CBH MU12
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No dia 02 de maio de 2023, às 14h:00min, conselheiros e convidados do CBH MU1,5
reuniram-se de forma virtual através do aplicativo Jitsi Meeting no:6
https://meet.jit.si/TinyPortsDisagreeConsiderably. Estavam presentes os conselheiros:7
Representantes do Segmento Poder Público Estadual: Awderclaner Ferreira Vieira8
(PMMG – titular) e seu suplente Alan de Brito Silva (IMA); Cláudio Celso Soares9
(EMATER – titular) e seu suplente Domingo Darciano Pereira Barroso (SEDESE); Janaína10
Mendonça Pereira (SEMAD - titular) e seu suplente Antônio Marcos Pereira (IEF).11
Representantes do Segmento Poder Público Municipal: Euranildo Teixeira Chaves12
(Prefeitura Municipal de Águas Formosas/MG - titular); Paulo César Tomich Taroni13
(Prefeitura Municipal de Carlos Chagas/MG - titular) e seu suplente Adeílson Ferreira de14
Souza (Prefeitura Municipal de Itaipé/MG); Camillo Caldas de Miranda (Prefeitura15
Municipal de Nanuque/MG - suplente). Representantes do Segmento Usuários: Renata16
Medrado Malthik (FIEMG - suplente); Ramon Queiroz Batista (COPASA - suplente);17
Jacques Nogueira Porto (Sindicato dos Produtores Rurais de Carlos Chagas - titular).18
Representantes do Segmento Sociedade Civil: Ivan Carlos Carreiro Almeida (IFNMG -19
titular) e seu suplente Ricardo Antônio Andrade Santos (CREA); José Aparecido de20
Oliveira Leite (UFVJM - titular); Rogério Gregório dos Santos (SINDÁGUA – suplente) e21
da auxiliar administrativa do CBH, Camila de Freitas Pereira. Estiveram presentes como22
convidadas(o): Anne Caroline (UFVJM); Rosângela Pereira dos Santos (IGAM) e Fabiana23
Monteiro de Moura F. Campos (IGAM); Irving Otoni Pereira; Paulo Abreu (Quintella24
Soluções Engenharia. Janaína iniciou a reunião saudando a todos e fez uma leitura25
resumida da ata da última reunião e colocou a apreciação dos conselheiros. Destacou26
que não foi viável fazer a reunião presencial com a entrega do material do Plano Diretor,27
mas esse material se encontra disponível no IEF e falou que quem desejasse receber que28
deve se manifestar para que seja feita a entrega. Além disso, há o material do Plano29
Diretor no formato digital, quem desejar será enviado por e-mail. Meire (Projeto Nascentes30
do Mucuri) que iria participar da presente reunião enviou o relatório das ações que será31
encaminhado a todos os conselheiros. Os conselheiros aprovaram o referido documento.32
Rosângela (IGAM) realizou a apresentação sobre a metodologia de monitoramento do33
Plano Diretor de Recursos Hídricos - PDRH e do Enquadramento dos Corpos de Água –34
ECA. Em sua apresentação informou que a gerência de planejamento de recursos35
hídricos está à disposição para o acompanhamento caso os conselheiros julgarem36
necessário. Assim como também em participar das reuniões da câmara técnica de37
planejamento para acompanhamento das ações. Janaína sugeriu que fosse realizada a38
reunião com os colaboradores do eixo 2 do programa “Juntos pelo Mucuri”. Anne Caroline39
(UFVJM) realizou a atualização do Programa “Juntos pelo Mucuri”. Janaína informou que40
o relatório da apresentação será enviado a todos os conselheiros. Irving Pereira fez a41
apresentação do projeto Rio de Todos os Santos: Rio de Todos nós. Em sua fala disse42
que o propósito é a mobilização de parte da sociedade na busca da construção de um43
plano de manejo sustentável para o leito urbano do Rio Todos os Santos em Teófilo44
Otoni/MG. Esse projeto busca a mobilização de 3 eixos de trabalho: um é de educação45
socioambiental, que vai atravessar através de uma rede social com a criação de um46
conteúdo específico, de modo a converter esse desejo de todo mundo quer ver um rio47
bonito e bem cuidado; o eixo de execução que ficaria a parte da prefeitura das48
empreiteiras contratadas pela mesma e o outro eixo que se chama planejamento, que49
está dividido entre as universidades. As ações serão feitas com a provocação das50
universidades, prefeitura para realizar: atividades socioambientais, marketing digital e51
planejamento. Antônio Marcos (IEF) expôs que as cabeceiras desse rio na região estão52



com alto nível de degradação e desprotegidas sugeriu ao Irving que cabeceiras também53
tem que ser um foco para ter água em boa quantidade no leito do rio. Irving concordou54
com a sugestão, porém teme que ao abranger mais um objetivo pode ser que inviabilize a55
execução do projeto. Dando continuidade aos pontos de pauta da reunião, Paulo Abreu56
da Quintella Soluções Engenharia realizou a apresentação do produto 1 - Plano de57
trabalho: prestação de serviços de diagnóstico e elaboração de projetos executivos58
hidroambientais na área da Bacia Hidrográfica do Rio Mucuri/Minas Gerais. Na sua59
exposição Paulo informou que o projeto vai contribuir com a revitalização do Rio Todos os60
Santos, a área de atuação abrange 38 mil hectares nos municípios: Poté/MG,61
Itambacuri/MG, Teófilo Otoni/MG e Frei Gaspar/MG. Antônio Marcos (IEF) perguntou para62
Paulo como se conseguiria acompanhar esse processo esse trabalho que irão fazer de63
levantamento de informações e completou que se tem bastante informação para64
contribuição do projeto e pediu o seu contato, se possível. Paulo se colocou à disposição65
e que estará realizando reuniões nos próximos dias nos referidos municípios, assim como66
estará disponibilizando o material da apresentação. Dando andamento aos pontos de67
pauta, Camila passou a todos as informações do período eleitoral do CBH Mucuri e68
informou que no dia 18/04/2023 foi realizada as reuniões com todos os segmentos e nela69
definiram quem seriam os titulares e suplentes. Fabiana (IGAM) complementou que está70
na fase das indicações dos conselheiros e a data prevista para posse é até o dia71
30/06/2023. Na parte dos informes, Janaína falou que está ocorrendo toda terça-feira na72
feira coberta do bairro Bela Vista, a Feira Agroecológica. Nada a mais a tratar, Janaína73
Mendonça Pereira, deu por encerrada a presente reunião, da qual, eu, Daiane Silva74
Cardoso lavrei a presente Ata, que após lida será submetida à aprovação do Comitê. A75
reunião foi finalizada às 16h50min.76
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Ata da reunião aprovada em 18/07/202383
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Janaína Mendonça Pereira – Presidente do CBH MU186
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